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MOT D’AU-REVOIR 
 

17 septembre 2023 à Nouillonpont 
 

Père Michel, 

M. Jean-Marie MISSLER, Président de la Codecom de Damvillers-Spincourt.  

 

Mme Jocelyne ANTOINE, Vice-Présidente du Conseil Départemental de la Meuse, 

Vice-Présidente de la Codecom de Damvillers-Spincourt.  

 

M. Benoît WATRIN, Conseiller Départemental  de la Meuse. 

M. Thierry Mazet, Maire de Nouillonpont 

Mesdames et messieurs les maires et les élus de nos communes respectives, 

Chers invités en vos rangs et grades, 

Mesdames et messieurs les membres de notre Equipe d’Animation Pastorale, 

Chers paroissiennes, paroissiens et amis de passage, 
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Comme le signifie le mot eucharistie qui est une action de grâce, cette célébration 

que nous venons de vivre, je l’ai placée sous le signe de mon action de grâce au 

Seigneur pour chacune de nos vies, la vie de notre communauté paroissiale et pour 

les huit années que j’ai passées au milieu de vous comme baptisé, prêtre et votre 

pasteur. 

Les curés passent, l’Église, la paroisse demeurent. Le prêtre est avant tout un 

serviteur, serviteur du Christ et de l’Église, serviteur de la Bonne Nouvelle.  

Jésus nous appelle parfois des « serviteurs quelconques », et pourtant essentiels. 

Saint Paul écrivait que l’un sème, l’autre arrose, mais c’est Dieu qui donne la 

croissance. Ainsi, en est-il d’un curé.  

C’est ensemble que nous avons vécu, réalisé, bâti des activités, des services, en y 

faisant participer le plus de gens possible. Une paroisse, ce n’est jamais l’affaire d’un 

clan ou d’une chasse-gardée. Plus il y a de gens qui s’impliquent dans la vie de la 

paroisse, plus la communauté sera vivante. 

 

Durant ces huit années, avec vous j’ai essayé de faire de mon mieux pour répondre 

aux exigences de mon ministère et de ma mission qui est celle de rassembler au 

nom de Dieu. 

 

J’ai toujours agi dans le sens de ce que j’ai cru correspondre à l’évangile (la volonté 

de Dieu) même si cela est parfois entaché de mes faiblesses. 

Un curé ne fait jamais l’unanimité. Mais, avec ses forces et ses faiblesses, il est 

l’envoyé de Dieu parmi vous. Si, de quelque manière, j’ai pu vous blesser ou vous 

contrarier, je vous en demande sincèrement pardon…  

 

Comme je l’ai dit plus haut, nous prêtres, nous sommes de passage. Et pour chacun 

et chacune de nous, ces changements qui nous sont donné de vivre peuvent être 

une chance. 

 

Ils peuvent être l’occasion d’une nouvelle conversion, d’un désencombrement de ce 

que nous avons peut-être accumulé, d’un renouvellement intérieur, d’une plus 

grande fidélité au Christ. 
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Je pars confiant, car je sais que le père Adrien qui prend ma succession vous aidera 

à poursuivre le chemin avec Dieu.  A toi Adrien, je souhaite d’ores et déjà un bon et 

fructueux ministère.  

  

Pour vous tous, en ce jour, je n’ai qu’un immense merci à dire, pour tout ce que vous 

m’avez apporté, tout ce que vous m’avez donné. Merci pour votre amitié, votre 

accueil, et tout ce que nous avons vécu ensemble. 

  

Merci à toi père Michel pour ta disponibilité, merci à vous membre de l’EAP pour le 

travail d’équipe, merci à vous maires de nos communes respectives et à tous nos 

élus pour l’attention que vous nous portez. Merci à vous chers invités pour votre 

présence. 

 

Paroissiennes, paroissiens, je voudrais remercier chacun de vous personnellement 

mais de peur d’oublier certains, je ne voudrais pas prendre le risque de citer les 

équipes et les personnes engagées qui font vivre notre paroisse par leurs divers 

charismes.  A vous tous, du plus petit au plus grand et du plus grand au plus petit je 

dis un sincère merci.  

 

Vous le savez, cette rentrée pastorale, je ne serai pas sans travail, notre évêque Mgr 

Jean-Paul GUSCHING m’a nommé curé des paroisses St Florentin de l’Ornois à 

Gondrecourt et de Ste Jeanne d’Arc du Val des Couleurs à Vaucouleurs. A 

Vaucouleurs j’habiterai la cure au 4, rue Pétry 55140. Vous y serez toujours les 

bienvenus. 

 

Je pars avec le souvenir de tous vos visages et le cœur rempli de tous ces moments 

passés ensemble. Je continuerai à porter chacun et chacune de vous dans mes 

prières. Que le Christ soit au cœur de notre vie. Priez vous aussi pour moi. 

Encore merci pour tout ce que vous m’avez donné, merci d’être venus, je compte sur 

vos prières. 

 

Que Dieu bénisse cette belle paroisse. 

Alphonse TOGBEVI, curé 


